

Senadores piden al Gobierno federal atender situación de niños migrantes (Diario de Querétaro 29/04/

Senadores piden al Gobierno federal atender situación de niños migrantes (Diario de Querétaro 29/04/13) Bertha Becerra/El Sol de México Ciudad de México.- Es necesario desnarcotizar la agenda con Estados Unidos y basar la relación a partir de una agenda de derechos humanos. La visita que hará a nuestro país el presidente Barack Obama debe entenderse como una ocasión para redefinir las prioridades de la relación bilateral y focalizar áreas de oportunidad para la cooperación y desarrollo económico, consideraron senadores durante el foro "Derechos Humanos, Migración, Armas y Drogas en la Relación México-Estados Unidos". La presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores, la panista Gabriela Cuevas Barrón llamó al Gobierno federal a poner sobre la mesa de discusión un tema poco atendido: los niños migrantes. Manifestó que durante el sexenio anterior fueron repatriados más de 17 mil niños, de los cuales casi el 80% viajaban solos, mientras que el 35% eran menores de 11 años. "Queremos que no se criminalice la migración. Debemos entender que esto obedece a una decisión desesperada y hay que trabajar desde nuestros países para garantizar el respeto a los derechos humanos", precisó. Y la presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores, América del Norte, la priísta Marcela Guerra Castillo, dijo que el encuentro entre Enrique Peña Nieto y Barack Obama constituye una magnífica oportunidad para reforzar la relación bilateral y ampliar los beneficios mutuos de cooperación como socios responsables. Consideró que México tiene la oportunidad histórica de llevar la relación bilateral a un nivel más elevado de cooperación, asociación, corresponsabilidad y respeto mutuo. "No la dejemos pasar". El presidente de la Comisión de Justicia, el panista Roberto Gil Zuarth, se pronunció por desnarcotizar la agenda con los Estados Unidos y darle prioridad los derechos humanos. "Este punto de vista puede transformar de manera sensible las formas de entendimiento y cooperación entre ambos países y, sobre todo, ampliar los terrenos hacia otros espacios poco explorados. A su vez, el presidente de la Comisión de Reforma del Estado, el perredista Manuel Camacho Solís, comentó que para expulsar la violencia del país se requiere construir un constitucionalismo democrático y reconstruir las instituciones. "Actualmente hay una emergencia nacional debido a la violencia, al número de muertos y de violaciones a los derechos humanos que sólo se resolverá mediante equilibrios parlamentarios apropiados en la cooperación bilateral en seguridad". En este foro, las organizaciones Human Rights Watch, Amnistía Internacional y Sin Fronteras, solicitaron al Senado desaparecer de la Carta Magna la figura del arraigo, porque provoca violaciones a los derechos humanos y negligencia de los cuerpos policíacos. También se pronunciaron por acotar y regular el fuero militar para evitar excesos por parte de las fuerzas castrenses. Respecto a la visita a nuestro país esta semana del presidente Barack Obama, los representantes de estos organismos coincidieron en que debe ser una oportunidad para replantear la estrategia binacional de apoyo en materia de seguridad.